

El momento

El actual movimiento revolucionario va a entrar, según las noticias de esta madrugada, en una nueva fase. Nada tan elocuente, a este respecto, como la siguiente «Nota oficiosa» facilitada, a las doce de la noche anterior, por el señor Sánchez Guerra

«Han llegado a conocimiento del Gobierno los intentos de producir la huelga general, lo cual advierte, a los que sobre ello pudieran tener alguna duda todavía, el verdadero significado de la huelga ferroviaria, con todos sus antecedentes.

El Gobierno, apercebido, ha tomado y tomará las medidas que, en todo momento, y con arreglo a las circunstancias, sean necesarias para el mantenimiento del orden, evitar intentos de perturbación y garantizar la libertad del trabajo, esperando encontrar el concurso de todas las personas de orden, sean cuales fueren sus ideas.»

No hemos de comentar nada de cuanto aquí se dice. Ni la censura lo permitiría ni, en estas circunstancias, es lícito ningún proceder que no procure eficazmente ofrecer y prestar al Gobierno el decidido concurso que él tiene derecho, y deber, de exigir a todos los buenos patriotas.

Nos limitamos, pues, a hacer constar ese ofrecimiento sincérrimo y a encarecer a nuestros lectores que recuerden cuanto hemos escrito desde hace algún tiempo y, sobre todo, que separen y distinguan, en el hacinamiento de graves y complejos sucesos que desde hace tres meses se están desarrollando en nuestra Patria, lo que, desde luego, no se debe mezclar y confundir, aunque aparentemente sea uno y lo mismo y parezca responder a una sola causa.

Añadió el Sr. Sáenz de Quejana, que el ministro de la Gobernación, de acuerdo con el alcalde y el gobernador civil, ha tomado las medidas para garantizar hoy al vecindario madrileño el abastecimiento de pan, carne y demás artículos de primera necesidad.

También dijo que la tranquilidad era completa en toda España.

DE CADIZ

FESTIVAL MARITIMO

CADIZ 12.—En la bahía se han celebrado, con gran animación, las regatas, comenzando con ellas las fiestas veraniegas. Han obtenido los premios un bote de seis remos del cañonero «Terror»; otro bote de seis remos del arsenal de la Carraca, una trainera y el bote-automóvil propiedad de los señores Henderson.

La quinta regata, que era para botes de tráfico, la ganó uno del vapor «Puchol», tripulado por personal del mismo.

Las sumas recaudadas se destinan a la Sociedad de Salvamento de Naufragos.

La exportación de pastas para sopa

Ha visitado al Sr. Dato una Comisión de fabricantes de pastas para sopas, quejándose del enorme perjuicio que se les ocasiona con el excesivo del impuesto que grava la exportación de dichas materias.

EL BLOQUEO

44.000 toneladas hundidas

ROMA 12.—Noticias recibidas de fuente autorizada manifiestan que las naves mercantes que se construyen en los arsenales de Italia representan hoy 125.000 toneladas, lo cual constituye una gran superioridad con relación a lo construido en el pasado año.

La mayor parte de dichas naves tienen un desplazamiento de cerca de 5.000 toneladas.

En esta relación no están comprendidas las naves de madera que se construyen en los pequeños astilleros.

NAUEN 12, 4 t. (comunicado oficial).—En el Océano Atlántico y en el canal de la Mancha han sido nuevamente destruidas por los submarinos alemanes 23.000 toneladas de registro bruto, entre ellas, los vapores armados ingleses «Bertaly» y «Zerdatt» (3.767), con carbón y carga general; vapor inglés «Purley», con carbón, de Inglaterra a Gibraltar; un vapor armado desconocido, un vapor inglés, salido de un puerto británico, y otro vapor, escoltado por cuatro «destroyers».

NAUEN 12, 11 n. (comunicado oficial).—Nuevos éxitos submarinos en el Atlántico y mar del Norte 21.000 toneladas de registro bruto, entre ellas, vapor italiano «Eolo» (1.679), con carbón, y un gran vapor armado, torpedeados, de una escolta.

Además, un vapor de más de 7.000 toneladas, que, según todas las probabilidades, llevaba municiones.

KOENIGSWUSTERHAUSEN 12 (11 noche).—Amsterdam.—Según el «Daily Mail», el vapor inglés «Lyncord», con carbón de Newcastle para Francia, ha encallado.

DE ITALIA

Los italianos cañonean Tolmino

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO. COLTANO 12 (comunicado oficial). En el frente de los Alpes Julios, acciones intermitentes de la artillería.

Nuestras concentraciones de tiro han alcanzado la estación de Tolmino y las vías férreas adyacentes, causando importantes daños.

VIENA 12 (del parte austriaco).—Frente italiano.—En el Isonzo recrudesció algo la lucha de artillería.

LEAN EL ANUNCIO CAZADORES, DE QUINTA PLANA.

EN LOS BALKANES

ATAQUES RECHAZADOS

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO. PARIS (Torre Eiffel) 12 (11 n.).—Parte oficial del Ejército de Oriente. El 11 del corriente los búlgaros han intentado varios ataques en el lago de Doiran, en el codo de la Cerna y entre los lagos de Presba y Ochrida, siendo rechazados todos ellos.

TRIBUNA LIBRE

Libertades regionales

La cuestión de la lengua

Resulta a primera vista poco comprensible lo que sucede en Cataluña con la delicada cuestión del idioma. En las zonas más fervientes y apasionadas del catalanismo hay quienes no sólo prefieren el catalán al castellano (cosa que nosotros no censuramos), sino que colocan a éste en último lugar, prefiriéndolo a cualquier idioma extranjero.

Si preguntáis a uno de éstos por qué quiere mejor hablar en francés que en castellano, probablemente os contestará: Es que el castellano se nos impone y el francés no. De modo que en la psicología de este catalán, la resistencia a hablar castellano es una protesta contra lo que él considera una imposición. Si la imposición desapareciera y se declarara la cooficialidad, es posible que con el régimen de libertad completa les entrase a los catalanistas el deseo de hablar castellano.

Esto no es una conjetura caprichosa. Cuando disfrutaban de tal libertad, los catalanes se fueron aficionando al idioma castellano y dejaron el suyo relegado al uso de las gentes incultas. Ya en 1557, Despuig, en «Los colloquis de la insigne ciutat de Tortosa», se lamentaba con amargura de la moda, que arrinconaba el catalán en provecho del castellano. Refiriéndose Rovira y Virgili a este testimonio, ve en las palabras de Despuig una prueba de que el mal era ya relativamente viejo y había arraigado considerablemente.

Don Angel Salcedo hace notar que en el itinerario de Don Quijote no se nota siquiera cuando cruza los términos de Castilla a Aragón, ni de Aragón a Cataluña, y que en los siglos XVI y XVII los gérmenes regionalistas estaban adormecidos. Y era entonces cuando Cataluña disfrutaba de organización autonómica completa sin más

límite que el vínculo común de la Monarquía.

Continúa el mismo proceso de unificación hasta el punto de que Camany, según palabras que encontramos citadas también por Rovira, decía el catalán que era un «antiguo idioma provincial, muerto para la República de las letras y desconocido del resto de Europa, y Rubio y Luch afirmaba que nadie tenía confianza en la eficacia estética del idioma regional. Pero vinieron las corrientes de forzado uniformismo impuestas por la revolución francesa, fueron proscripciones de las escuelas en 1825 los libros catalanes; se prohibió a los notarios en 1865 redactar los documentos públicos en catalán y la política de las imposiciones centralistas ha dado los resultados que todos vemos: «ha fortificado lo que quería destruir».

Ciertamente, la lengua, como elemento donde se moldea el espíritu de un pueblo, es en casi todos los nacionalismos un factor primordial de reconstitución y un instrumento de reivindicaciones. La lengua ha sido, en Alemania, desde los principios de su renacimiento, una fuente de orgullo cívico y de patriótica fortaleza; pero en nuestro caso se trata de lenguas que son hermanas. Y de dos lenguas hermanas no deben resultar lógicamente dos pueblos hostiles.

Santo y augusto es el cariño a la lengua en que se aprendió a rezar. Pero si además de esto encontráis alguna vez en Cataluña un espíritu de apasionamiento receloso contra el castellano, podéis pensar que eso es un fenómeno anormal, mantenido por reacción contra el centralismo.

SALVADOR MINGUJON

RUSIA POR DENTRO

Una proclama de Kerenski

CARNARVON 13 (1 m.).—El general Korniloff envió el siguiente telegrama al general Foch, jefe del ejército francés:

«Tengo el honor de informarle que, por orden del Gobierno he tomado el mando de todas las fuerzas del ejército ruso.

Estoy convencido de que después de que se logre restaurar la disciplina entre los rusos, podremos ayudar grandemente a los aliados en nuestro común esfuerzo para vencer al enemigo.»

El general Foch contestó: «El vigor y la invencible energía demostrada por Korniloff durante la guerra actual, es la mayor garantía de que sabréis dirigir estos ejércitos formando de ellos una barrera insuperable para el enemigo, y conduciéndola en poderosas ofensivas a una decisiva victoria.»

CARNARVON 13 (1 m.).—Kerenski ha dirigido a los ciudadanos rusos, sujetos a las armas, un mensaje en el que dice:

«El Gobierno provisional ruso, en nombre de la democracia rusa, pide a todos los ciudadanos rusos, a quienes el antiguo régimen arrancó de su patria, acudan a cumplir sus deberes militares.»

Aquellos que han preferido pelear en el ejército británico sepan que la Rusia libre reconoce su servicio con la misma gratitud que si lo prestaran en el ejército ruso.

Todos los ejércitos aliados luchan por el mismo fin.

Los que prefieren servir en Rusia tendrán ocasión de cumplir su deber.

A su llegada a Rusia serán incorporados, equipados y distribuidos en distintos Centros de instrucción.

La democracia rusa confía en que los ciudadanos que sirven en su patria se mostrarán conscientes de la necesidad de obedecer estrictamente a la disciplina y que estarán dispuestos a toda clase de sacrificios.»

PARIS 12.—Dicen de Petrogrado que un redactor del «Herald» ha tenido una entrevista con Kerenski, quien le dijo:

«A todos los que se abandonan, tanto en mi país como fuera de él, al pesimismo, les recuerdo los grandiosos hechos de la Revolución francesa.»

Rusia no ha tenido todavía un Lafayette; pero tanto nuestros oficiales como nuestros soldados, son dignos y sinceros, a pesar de las desgracias a que llegaron y de haber tenido que hacer frente a tanto desorden. El Ejército ruso—afirmó—es héroe. De esta terrible prueba yo sé que saldremos con honor.»

En tercera plana:

Algo sobre regionalismo gallego por ALFREDO GARCIA RAMOS

FRUSLERIAS

Mi Junta de defensa

por G. L. DE GUENCA

CAMPOS Y PLAYAS

Los hijos del mar

por GURRO VARGAS

De Sevilla a Avila

por J. F. MUÑOZ PABON

LEYENDO PERIODICOS

En cuarta plana:

EL CONFLICTO DE LOS FERROVIARIOS

El fracaso se acentúa

El servicio de trenes continuó ayer sin novedad

En quinta plana:

NOTAS AVICOLAS

El gallo español

por SALVADOR GASTELLO

NOTAS POLITICAS

La Asamblea de Oviedo

En sexta plana:

DE TOROS

Las corridas de ayer

Continúa la persecución de los rusos

George justifica la aceptación de la renuncia de Henderson

20 aviones alemanes bombardean la costa inglesa

FRANCIA.—En Flandes continúa el fuego de artillería, con variable intensidad. En las dos orillas del Mosa la lucha es violenta. Los alemanes dirigen nuevamente sus cañones contra Reims. En la última noche la actividad de la artillería al Norte de Ypres fué grande. El día 10, los ingleses hicieron 454 soldados y nueve oficiales prisioneros.

FRONTE RUSO.—Los contingentes austroalemanes continúan persiguiendo al enemigo, a quien arrebataron las alturas situadas al Sur y al Oeste de Osnecori. Los centrales han ocupado el pueblo de Gracessezi. Los rumanos ofrecen resistencia en varios puntos, retrocediendo sólo palmo a palmo.

RUSIA POR DENTRO.—Los ministros de la Guerra y del Interior, autorizados para prohibir toda clase de reuniones y Congresos. El Comité ejecutivo de obreros, soldados y campesinos ha convocado una conferencia para tratar de conjurar el amiquilamiento militar de Rusia. Se ha desistido de convocar la asamblea extraordinaria que debía celebrarse en Moscú.

EN TORNO DE LA PAZ.—El Gobierno norteamericano no dará pasaporte a los delegados que quieran asistir a la conferencia de Estocolmo. Se comenta la dimisión de Henderson, y se insiste en que hará declaraciones en la Cámara. Antecayer hizo el conde de Czernin nuevas declaraciones sobre la paz. George justifica la admisión de la renuncia de Henderson.

BLOQUEO.—En Italia se construyen bases navales por un total de 125.000 toneladas. Los submarinos han hundido en el Atlántico, mar del Norte y Canal de la Mancha 44.000 toneladas.

EN TORNO DE LA PAZ

El Gobierno yanqui niega pasaportes a los delegados obreros

Una carta de Lloyd George al dimisionario Henderson

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO

WASHINGTON 11.—Asegúrase que el Gobierno no dará pasaportes a los delegados que piensen asistir a la Conferencia de Estocolmo.

Los miembros del Departamento de Estado siguen creyendo que el asistir a esa Conferencia es cosa prematura aún.

LONDRES 12.—Señálanse dos hechos que explican la dimisión de Henderson: uno que, contrariamente a lo que esperaban los miembros del Gabinete Henderson, dejó creer, en la Conferencia de los trabajadores, que su opinión como secretario del partido no estaba en contradicción con su parecer gubernamental sobre la Conferencia de Estocolmo, y otro, que no dio cuenta en dicha Conferencia, a pesar de la invitación de Lloyd George para que lo hiciera, de una importante carta oficial del Gobierno ruso avisándole con urgencia a la opinión británica que Rusia era de criterio favorable a la Conferencia de Estocolmo, cuya carta hubiera sido de gran influencia en la decisión de los obreros.

Insiste la Prensa en que Henderson hará declaraciones en la Cámara de los Comunes. VIENA 12.—Comentando el discurso de ayer del ministro de Negocios Extranjeros, conde Czernin, ante los representantes austrohúngaros, los periódicos hacen resaltar que el ministro se mostró digno en el tono decisivo, en el argumento, y noble, al exponer la situación de la Monarquía en la cuestión de la paz, por el hecho de que Austria-Hungría y Alemania, así como se han mantenido unidas en la lucha a muerte, también lo estaban durante las negociaciones de paz, y después de estar ésta ultimada, todo intento para producir desavenencias entre Alemania y nosotros serán estériles; pero aunque sea imposible crear un abismo entre nosotros y Alemania, Austria-Hungría no rechaza, en caso de que surgiese esta idea de formar un puente para llevarnos a la paz.

CARNARVON 13 (1 m.).—Lloyd George, después de aceptar la dimisión de Henderson como miembro del Gabinete de guerra; después de la decisión tomada por la Conferencia obrera británica, celebrada en Londres el día 10 del corriente, de que fueran enviados delegados a la Conferencia de Estocolmo, y en cuya ocasión Henderson les dirigió la palabra, escribió lo siguiente: «Tanto yo como mis colegas hemos sabido con verdadera satisfacción la decisión tomada por ustedes de ayudar a la prosecución de la guerra hasta lograr una victoria decisiva. Sin embargo, hay ciertos datos que deben ser conocidos por el público. Vuestros colegas fueron sorprendidos por la actitud adoptada por usted en la Conferencia obrera. Ya sabéis que en las circunstancias presentes se opusieron por unanimidad a la Conferencia de Estocolmo y preparasteis a anunciar dicho acuerdo hace algunos días. Por indicación vuestra y de vuestros colegas obreros se decidió diferir dicho anuncio hasta después de realizada la reunión del 10 del corriente. Después de las conversaciones que con usted había tenido, estaba en la creencia de que pensabais emplear vuestra influencia para evitar el encuentro con los representantes enemigos en Estocolmo. Lo ocurrido en Rusia durante las últimas semanas ha afectado en gran manera nuestra posición respecto a la Conferencia susodicha. Usted reconoció que la situación había cambiado por com-

COMENTARIOS

La Galitzia está perdida

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO

NAUEN 12.—El coronel Rousset escribe en el «Petit Parisien» que el frente occidental sólo es en la actualidad teatro de acontecimientos secundarios. Opina que en esto hay un aspecto en el que, desgraciadamente, nada puede variarse, y que hay que soportar con resignación. Pero he de hablar del frente oriental, y digo de antemano que lo hago sin entusiasmo ni celo. La situación empuera a ojos vistas.

La Galitzia está casi totalmente perdida para los rusos. Estos han retrocedido a su propio territorio, y la punta de la Moldavia está forzada por el Norte. De un golpe, por consiguiente, han sido destruidos los resultados alcanzados por la ofensiva de Brusilof. Habría que ser ciego si se pretendiera cerrarse a las consecuencias de esta fatal aventura y negar las probables derivaciones.

AMERICA EN LA GUERRA

La Misión japonesa llegará la semana próxima

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO

LYON 12.—Dicen de Nueva York que la Misión japonesa llegará la semana próxima. A partir de su llegada tendrán lugar una serie de conferencias; en estas conferencias serán tratadas cuestiones de la más alta importancia para ambos países. El objeto de la Misión es el cooperar, dentro de un espíritu nacional, en la reglamentación de las cuestiones que interesen a ambos países.

BUENOS AIRES 12.—El ministro de Hacienda presentará en el Congreso un proyecto de empréstito interior de 450 millones de piastras.

La violación de las aguas suecas

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO

NAUEN 12.—Sobre el torpedeamiento del vapor alemán «Friedrich Karrow» dentro de las aguas suecas, se tienen ahora detalles, que demuestran tratarse de una violación, a sabiendas, de la neutralidad sueca. El vapor fué torpedeado a dos millas y cuarto de tierra, por dos disparos que lo hizo un submarino sumergido.

Mientras el vapor se hundía, el submarino, navegando sobre la superficie, se internó más aun en las aguas suecas, ordenando dos veces, por medio de señales a los alemanes que se encontraban en los botes de salvamento, que se pararan, a cuyo efecto apuntó sobre ellos con sus cañones. Entretanto, llegó a toda máquina el buque escolta «Simon», alejándose entonces a todo huir el submarino, en dirección Nordeste. La tripulación del vapor alemán fué puesta a salvo por una lancha gasolina de la estación de prácticos sueca.

Asamblea suspendida

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO

KOENIGSWUSTERHAUSEN 12 (11 n.).—Los periódicos parisienses comunican de San Petersburgo que el Gobierno ha desistido del plan de convocar en Moscú una Asamblea nacional extraordinaria.

LEAN EL ANUNCIO CAZADORES, DE QUINTA PLANA.

FRANCIA POR DENTRO

¿Quiso dimitir Poincaré?

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO

KOENIGSWUSTERHAUSEN 12 (11 noche).—Berna.—Según dice saber el «Berner Tageblatt», de París, M. Poincaré comunicó a M. Ribot su propósito de dimitir.

Ribot, después de consultar con sus colegas, rogó a Poincaré aplazase el asunto hasta que se reuniese la Cámara.







NOTAS DE AVICULTURA

EL GALLO ESPAÑOL

El gallo español se cita y describe en todos los libros y tratados de Avicultura de ambos continentes; pero con tan mala sombra (perdónese la frase vulgar) como cuando en el extranjero se presenta a los españoles vestidos con el traje de luces, con la guitarra ó las castañuelas en la mano...

Buffon, el gran maestro, el sabio zoológico, cayó en el error de todos, y bautizó con el nombre de Gallus hispanicus una raza ó casta de gallinas negras, de plumaje mate, cresta sencilla y grande, derecha en los gallos y caída en las gallinas, y cara y barbilla blancas, cosa que jamás tuvieron las gallinas de nuestra tierra...

Desde entonces, varios de los que citaron la raza se limitaron á llamarla craza cara blanca, sin citarla como española; pero cuando una cosa está muy arraigada, es difícil destruirla, y con la mayor frecuencia la Real Escuela Oficial de Avicultura, de Arenys de Mar, recibe cartas del extranjero pidiendo aves de esta raza, como si en realidad, fuesen comunes entre nosotros...

La gallina Leghorn, que los norteamericanos preconizan como la más productora, tomó su nombre de las Livornas italianas, que en nada difieren de la gallina diseminada en las costas levantinas de nuestra Península...

Blancas, negras y de todos colores; pero con sus características patas amarillentas, desprovistas de toda pluma, encuéstranse á millares en Valencia, Murcia, Cataluña y Andalucía, y hasta en la meseta central; y, sin embargo, nuestros avicultores la han dado en gastar abundantemente su dinero en importar Seagraves inglesas y norteamericanas, cuando tenían las mismas gallinas en España, bastando con que, por medio de un refinamiento de sangre y por una alimentación bien combinada, mejoraran la raza que poseemos, para obtener de ella la misma producción y aves tanto ó más bellas que las que de lejanas tierras y á elevado precio puedan mandarse...

Advertisement for Bayer Aspirin. Includes text: 'Este aquí lo que Ud. debe comprar si quiere curarse', 'Las legítimas Tabletas "Bayer" de Aspirina llevan la marca "Bayer" en el empaque original y además cada tableta tiene estampada a un lado la cruz "Bayer" y al otro "Aspirin 0,5"', and an image of a hand holding a Bayer Aspirin tablet.

pañol, se ha dejado perder en el país; pero la tiene Inglaterra, Francia, Bélgica y Norteamérica, donde se ha oscurecido y pronunciado su plumaje azulado por medio de una sabia y acentada selección y la formación de los plantajes ó grupos de reproductores conforme la ciencia enseña á hacerlo y el arte de la avicultura supa hacer práctico.

Para terminar, aludire hasta á nuestros gallos de pelea. Preguntad á nuestros "galleros", á los que (con dolor sea dicho) y con perdón de los interesados) crían gallos de pelea para que luego riñan y se maten entre ellos, si cederían jamás la plaza de sus fuertes y batalladores gallos jerezanos, valencianos ó canarios ó del Norte de Francia, con que se los pretendiera sustituir.

Si en el terreno de la producción y de la prueba el gallo y la gallina genuinamente españoles pueden figurar en primera línea, entre las razas de mayor producción, cuando han sido debidamente seleccionados, el gallo de pelea español ese sí simboliza bien lo que es nuestra raza.

Advertisement for 'CAZADORES MAGNIFICAS ESCOPETAS DE CAZA'. Includes an image of a shotgun and text: '20 meses de crédito para el pago. Pedid catálogo á CASA FILADELFIA Apartado 97. San Sebastián.'

NOTICIAS

AGUAS Y BAÑOS DE "LA MUERA" RECONSTITUYENTES. Curan: Escorbuto, enfermedades del estómago é intestinos y especialísimas en la matriz.

Según "El Siglo Médico", sigue siendo favorable el estado de la salud pública. Se presentan con alguna frecuencia los cólicos intestinales por enfriamiento é indigestión; algunos hepáticos y nefríticos. Las infecciones intestinales febriles son menos numerosas que en otras épocas análogas del año. Las dermatosis se observan, sobre todo, con exacerbaciones en personas predispuestas por el artritismo ó por diversas discrasias. Se han presentado algunos erisipelas faciales, y en los niños "infartos linfáticos inflamados". La mortalidad continúa en límites ordinarios.

Los buques hospitales y España

Para cumplimentar el acuerdo á que han llegado los beligerantes, por mediación de España, y que oportunamente publicamos, respecto de los barcos-hospitales, el ministro de Marina ha designado los siguientes jefes de nuestra Armada:

Para los buques-hospitales ingleses, capitanes de fragata D. José Nuñez y don Eugenio Montero, y capitanes de corbeta D. Antonio Gascón, D. Lorenzo Milla, D. Alvaro Churruga, D. Roberto López Barri, D. Arsenio Rojo y D. Ramón de la Fuente.

ESOS CHICOS... A quien corresponda

Varios de nuestros lectores, domiciliados en la calle de Pelayo, donde en la actualidad se realizan obras de arreglo en el alcantarillado, nos escriben denunciándonos una serie de travasuras llevadas á efecto por los chiquillos, los cuales, no contentos con causar á cada transeúnte la correspondiente molestia, hacen llegar puñados de arena, ladrillos y otros objetos que á su alcance encuentran, á las viviendas donde tranquilamente trabajan ó descansan los vecinos.

No sólo en la calle de Pelayo ocurren estas cosas. En el resto también, sobre todo en aquellas (que son casi todas) donde, como en la citada, se realizan obras en el subsuelo, los muchachos se dedican á tan "docentes" deportes, al cual añaden el insulto y la grosería, que han de ser soportados por cuantos á su lado pasan.

Advertisement for 'ISIDRO LOPEZ COBOS'. Text: 'Los chocolates que elabora este Industrial tienen la garantía de su pureza en la cubierta. Tómense por ser los más agradables y mejores.' Includes address: 'GENOVA 4 TELEFONO 2470'.

NOTAS POLITICAS

La Asamblea de Oviedo

Annunció el presidente á los periodistas, en breve vendrá el Rey á Madrid para presidir un Consejo de ministros, para tratar importantes asuntos de Guerra, Marina, Fomento y Hacienda, algunos de los cuales se resolverán por Reales decretos.

Preguntado el presidente si ese viaje de S. M. sería dentro de esta semana, contestó que bien pudiera ser, á pesar de que no lo podía asegurar, pues todo dependía de que el Gobierno informase á S. M. de que tenía todo el trabajo preparado para el Consejo.

García Prieto y Alba. «La Atalaya», de Santander, llegada hoy á Madrid, da cuenta de la visita que los montañeses hicieron al marqués de Alhucemas.

«El Sr. García Prieto—añade el colega—no quiso hacer manifestaciones por apreciar—asi fueron sus palabras—como muy graves las circunstancias.

En estos momentos—dijo tal como lo relata «La Atalaya»—el patriotismo nos impone á los hombres públicos una gran circunspección.

«Después el Sr. García Prieto irá á Noja á visitar al Sr. Garpica. El anuncio de esta visita ha dado lugar á muchas cábalas y comentarios. Cierta que en Noja está el ex fiscal del Tribunal Supremo, pero cierto también que allí está pasando unos días el Sr. Alba.

Ya algunos periodistas madrileños habían anunciado que el viaje del señor García Prieto no tenía otro objeto que el de celebrar una tremenda conferencia con el joven ex ministro de Hacienda, á quien muchos suponen futuro jefe del partido liberal.

«Dará la casualidad de que se encontrarán los dos prohombres en el domicilio de su común amigo el Sr. Garnica? De coincidencias y casualidades de éstas está llena la historia política de España.»

La Asamblea de Oviedo.

El próximo martes se proponen marchar á Oviedo los parlamentarios catalanes adscritos á la primera de las Comisiones elegidas en la reunión del 10 de Julio, para asistir á la Junta de la mencionada Comisión, que debe celebrarse el día 16 en la capital asturiana.

Teniendo en cuenta la importancia de esta reunión, están dispuestos los parlamentarios, si faltaran trenes, á emprender el viaje en automóviles.

En la Prensa de Barcelona se publica la nota oficiosa de la reunión de las Comisiones en Barcelona. Dice así: «En una de las dependencias de las Casas Consistoriales se ha reunido la Comisión segunda de la Asamblea de parlamentarios, con asistencia de los Sres. Giner de los Ríos, presidente; marqués de Villanueva y Geltrú, Matheu, Maciá, Morera, Rahola (D. Pedro) y Bertrán y Musitu.

Se ha acordado que los Sres D. Francisco Maciá y D. Pedro Rahola redacten un proyecto relativo al servicio y organización del Ejército, desarrollando los puntos principales que han sido objeto de deliberación. La extensión que se dió á lo tratado en este asunto no permitió entrar en el estudio de las ponencias relativas á la enseñanza y justicia, por lo que se acordó que dicha Comisión se reuniera nuevamente el miércoles próximo á las cinco de la tarde.

También se reunió la Comisión tercera, bajo la presidencia del senador Sr. Roig y Bergadá y con asistencia de los Sres. D. Carlos Maristany, Junoy, Ballbé, Sedó, Ventosa y Calvell, Ferrer y Vidal y Zulueta.

En esa reunión las distintas ponencias en que está subdividida la Comisión para el estudio de las siguientes asuntos: cuestiones sociales, transportes y obras públicas; industria, comercio y agricultura; dieron cuenta del avance de estudio que han practicado respecto á los referidos asuntos, avance que fué aprobado por los reunidos.»

LA "GACETA"

Sumario del día 12. Ministerio de Hacienda.—Real decreto declarando que los funcionarios dependientes de este ministerio que no sean jubilados á los sesenta y cinco años, continuarán en la categoría y clase que tengan al cumplir dicha edad, mientras la conveniencia del servicio lo consienta, sin derecho á nuevos ascensos; exceptuándose de esta regla los de la clase de aspirantes, que seguirán ascendiendo á la categoría superior.

Advertisement for Carmen Cristina de Velasco y Arana. Text: 'PRIMER ANIVERSARIO DE LA SEÑORITA Carmen Cristina de Velasco y Arana Falleció el 13 de Agosto de 1916. Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad. R. I. P. Sus padres, los Excmos. Sres. Marqueses de Unza del Valle, sus hermanas, doña Jesusa y doña Antonia, tíos, primos y demás parientes, RUEGAN una oración por su alma. Se celebrarán hoy por el eterno descanso de su alma Misas (en Madrid) Iglesia de San Fermín de los Navarros, Oratorio de Caballero de Gracia, ídem de los Sagrados Corazones (Martín de los Heros, 85), Esclavas del Sagrado Corazón (Martínez Campos), Iglesia de Nuestra Señora de las Mercedes (en las Arenas), Santa María de Unza (Valle de Oquendo), en el pueblo de Rascasfría, etc. El Excmo. Sr. Nuncio de Su Santidad y varios señores Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.'

La Conferencia de Seguros

Por el Ministerio de Fomento se ha dictado una Real orden, que publicó la «Gaceta» de ayer, en la que, cumpliendo lo ordenado en el artículo séptimo del Real decreto de 29 de Julio último, referente á la Conferencia técnica social de seguros, se aprueba el «Cuestionario» de los temas que, con aplicación á cada una de las categorías de seguros enumeradas en el mencionado artículo, han de ser examinadas en la Conferencia, y que es el siguiente: «Primero. Zonas del seguro social obligatorio, en orden á los beneficiarios (obreros manuales é intelectuales): a) Obreros asalariados y sus categorías; b) Obreros libres; y c) Obreros mixtos. Segundo. Beneficios mínimos del seguro social obligatorio. Tercero. Coste del seguro social obligatorio: a) A cargo del propio asegurado; b) Del patrono; c) Del Estado, la región, la provincia y el Municipio; y d) De otras fuentes de ingreso. Cuarto. Régimen técnico administrativo. Quinto. Labor de cultura social necesaria para la implantación del seguro obligatorio. Sexto. Régimen preventivo para la atenuación del riesgo; y Séptimo. Orden de prelación de los seguros obligatorios.»

También se invita, como personas competentes en la materia, para que redacten las ponencias que han de ser base de discusión, á los señores: Don José María Tallada, director del Museo Social de Barcelona, para la ponencia referente al seguro de accidentes del trabajo en la industria. Don José Manuel de Bayo, letrado, asesor de la Asociación de Agricultores de España, para la ponencia del seguro de accidentes del trabajo en la agricultura. Don José Matibique y Salvador, consejero delegado del Instituto Nacional de Previsión, para el seguro de vejez. Don Antonio Espina y Capo, de la Real Academia Nacional de Medicina, para el seguro de invalidez. Don Ricardo Ouellos, de la Asociación suyaquid pp optuse se arad propoese del paro, para esta clase de seguro, y Don Tomás Balbás, consejero honorario del Instituto Nacional de Previsión, para el seguro de maternidad.

Las ponencias redactadas por los indicados especialistas serán publicadas y distribuidas entre las Corporaciones que hayan de tomar parte en la Conferencia, antes del 15 del próximo mes de Septiembre.

Asimismo se dispone que se invite á las entidades ó particulares que tengan establecida en sus Centros de trabajo alguna modalidad de seguro social, para que envíen á la secretaría de la Conferencia, establecida en el Instituto Nacional de Previsión, nota detallada referente al particular.

Por otra Real orden se nombra secretario general de la Conferencia á don Alvaro López Nuñez, secretario de la Administración Central del Instituto Nacional de Previsión.

El gobernador ha enviado al presidente de la Audiencia los periódicos locales que reseñan la sesión del Ayuntamiento, abriendo proceso contra ellos.

Ha sido nombrado juez especial de las causas el magistrado Sr. Garrido.

El fiscal ha denunciado al «Diario de Valencia» y «El Pueblo», por reseñar el escándalo producido en aquella sesión. El Juzgado visitó la imprenta de ambos periódicos, recogiendo los ejemplares.

Ha dicho el gobernador á los periodistas que les aseguraba que los escándalos del viernes no se repetirán.

Mejoran los intoxicados por haber comido langosta en malas condiciones.

AGRICULTURA MODERNA

Revista ilustrada, la mejor informada, se remite gratis durante tres meses, sin compromiso alguno. Solicitarla: Consejo Ciento, 332, BARCELONA.

UNA OFERTA CONVINCENTE

ECONOMIZARÁ USTED EL 50 POR CIENTO DE TIEMPO, REDUCIRÁ EL CONSUMO DE JABÓN Y SUPRIMIRÁ EL DESGASTE DE LA ROPA EN CUANTO USE EL Lavadero práctico. NUEVO APARATO PATENTADO, DE FÁCIL MANEJO Y DURACIÓN ETERNA. QUE VENDEMOS A PRUEBA SI A LOS OCHO DÍAS DE USARLO NO ESTÁ USTED SATISFECHO LE DEVOLVEREMOS SU DINERO. Precio: 10 pesetas, y por 11,50 SE REMITE A CUALQUIER ESTACION DE FERROCARRIL DE ESPAÑA.

L. ASIN PALACIOS.—Preciados, núm. 23.—MADRID

Revistas y periódicos católicos.—Calle de Alcalá, frente á las Calatravas.

LOS PLUSES DE CAMPAÑA

En contestación á un suelto que, suscrito por D. Florencio Rivas, y con los títulos «Los pluses de campaña.—Para el ministro de Hacienda», apareció en este periódico el día 31 del pasado Julio, recibimos un atento besalamano del señor director general de la Deuda y Clases pasivas, juntamente con una nota, en la que se nos dice que, practicadas las oportunas averiguaciones, resulta que el crédito de Ultramar á que el Sr. Rivas se refiere tiene el número 94 de la relación 10.033, clasificada por la Junta en 3 de Mayo último, y que ha comenzado á publicarse la «Gaceta» del 2 del corriente. Añádese que, una vez terminada dicha publicación, la Ordenación de pagos de Guerra expedirá el resguardo nominativo, que hará llegar al interesado por medio del Gobierno militar correspondiente, pudiendo entonces presentar al cobro. Testimoniamos nuestra gratitud al señor Díaz Gómez, por haber tenido la bondad de contestar á la suplica que por medio de nuestro periódico se le hizo.

ALPINISMO

La Sociedad de alpinistas «Peñalara», autorizada por el Ayuntamiento de Cercedilla y por el ingeniero jefe del distrito forestal correspondiente, ha señalado, por medio de carteles indicadores, los caminos que conducen, desde la estación del mencionado pueblo al Collado de Mari-chiva y puerto de Fonfría, marcando también las fuentes situadas en las inmediaciones, algunas de las cuales, como asimismo los carteles antedichos, han sido costeados por la entusiasta Agrupación, que de manera tan provechosa coopera á dar facilidades á los amantes de la sierra del Guadarrama. Inmediatamente procederá á la colocación de los carteles necesarios para señalar las diferentes rutas que pueden seguirse para subir á los Siete Picos, la montaña preferida por los alpinistas madrileños.

INDISPENSABLES

a las familias y de absoluta necesidad para los viajeros y hombres de negocios, según afirman los más notables médicos de todo el mundo, son los

SALICILATOS

de VIVAS PEREZ, que curan rápidamente toda clase de vómitos y diarreas de los tísicos, de los viejos, de los niños y de las embarazadas, cólera, tífus, disenteria, catarrros y úlceras del estómago.

APROBADOS POP

la Real Academia de Medicina. Ensayados y recomendados en los Hospitales y por la Beneficencia Municipal de Madrid

Adoptados de R. O.

por los Ministerios de Guerra y Marina, previo informe de la Junta Superior Facultativa de Sanidad. Han merecido la Cruz de segunda clase del Mérito Militar y la de tercera clase del Mérito Naval.

Prensa católica

se vende en el kiosco de la calle de Alcalá.

DE TOROS

Las corridas de ayer

En Madrid

Día de solemnidad novilleril, á la que respondiendo el público, llena totalmente la plaza, y no es para menos; pues es de que Pastoret, Méndez y Merino, como si dijéramos la flor y nata de los novilleros, pasaron seis bichos de donña Carmen de Federico (antes Murube), es cosa que no se ve todos los días. Conque vamos al relato: PRIMERO. Negro zaino, regordete, cortito, de puntas, sale nervioso y con pies. Pastoret inicia una tanda de verónicas, y al dar la oncaña, lo hace estrechándose. Resulta el morito con poder y bravura, por lo que el primer tercio es animadísimo y bonito. Al tomar dos reñonazos y tres varas, hacen los tres espadas, que son preciosos, que el público no cesa de aplaudir. En uno de ellos, Pastoret sale volteado, haciéndole un señar quite su hermano.

Ya metido en calor, Pastoret coge los pasos, cita al cambio y pasa sin clavar; luego deja un par caído, por dar demasiada salida. Luego vuelve a citar, y, previa otra salida, deja medio par, saliendo apuradillo, librándole el oportuno quite de Merino. (Palmas).

Pastoret, valentísimo y confiado, muletea, sobresaliendo un brutal pase, metiendo la rodilla entre las patas del toro. Luego, entrando bien, da una entera, algo delanturilla. (Ovación y vuelta).

SEGUNDO. Negro zaino, bragoso, alto de agüas. En dos ocasiones, veroniquea Méndez, dando en total cinco verónicas y un recorte, que hubieran sido superiores de no haber salido huído el bicho.

Los piqueros, rajan por tres veces, perdiendo un arve y agotando al astado, por lo que el usía, muy acertadamente, cambia la suerte. Al hacer un quite, Méndez queda casi entrapado contra un caballo, librándole Merino con una descomunal media verónica. (Ovación).

Pastoret quitea muy bien, cogiéndose á un cuerno. Méndez coloca un par bueno de frente; luego, medio ídem ídem, y, finalmente, al mismo tiempo prende de igual forma tres pasos. (Palmas).

Con la muleta trastea muy brevemente; cuando muy despacio, da un pinchazo, saliendo relucido y cavándose ante el toro, que no le cornea de puro noble. Luego, entrando mejor, una entera, algo atravesada, y un descabello. (Palmas).

Pasa á la enfermería por sus pies, al parecer, con un pisotón en un muslo.

TERCERO. Negro, más pequeño que los anteriores y reparado del ojo derecho. Como de costumbre, las cinco verónicas que da Merino son superiorísimas. (Palmas y olo).

Hasta cinco picotazos aguantando el ex murube, perdiendo los dos acémilas. Pastoret y Merino cosechan palmas en unos quites muy bien rematados.

Los rehileteros parecen bien, y lo que es más de agradecer, de prisa. Merino, algo desconfiado por no pasar francamente el bicho y quedarse, sobre todo en los pases por el lado defectuoso, muletea por bajos y cambiados. Haciendo, lo todo él, clava dos pinchazos y una casi entera, caída. (Ambas cosas).

CUARTO.—Negro, largo y alto, elevadamente escobillado del izquierdo. De las ocho verónicas de Pastoret solamente las tres últimas nos parecen buenas, las otras son movidas y faltas de mando.

Un reñonazo y tres varas, que al toro las origina dos penquicidos y cuatro taledadas de ordago. Merino hace un quite, saliendo por gaoneras, tan superiores, que para sí quisiera Rodolfo; Pastoret intenta repetirlos, y á la tercera sale volteado, quitando Félix con un quite estupendo; sin duda, el mejor que se ha hecho en esta plaza, así como suena. El público no cesa de ovacionar á todos.

Con las banderillas, Pastoret deja dos pares buenos, uno de frente y otro esgando. Brinda á un espectador del 2. Da unos pases y sufre una colada de respeto. Cruzando y vaciando, tal vez demasiado, da una entera en los altos, que resulta por ello un poco atravesada. DescABELLA al segundo intento. (Palmas y regalo).

QUINTO.—Negro, sacudido, algo brocho. Quedándose y cortándole el terreno, Pastoret da hasta ocho capotazos, solamente pasaderos.

Un caballo «feneco» en las cuatro veces que le tientan al negro, y ambos maestros hacen cada uno dos quites, que se aplauden.

En banderillas, nada de particular. En sustitución de Méndez, Pastoret requiere nuevamente los avíos, y comienza con unos pases entablado y achuchado; cambia de terreno, da unos pases más y un pinchazo hondo y tendido y media atravesada y desprendida.

SEXTO.—Negro, gordo y «derrangué» de la pata derecha. Nuevamente se ovaciona á Merino al dar ocho verónicas superiormente dibujadas, en las que temple enormemente, corriendo el capote despacio, centímetro á centímetro.

Cinco picotazos y otras tantas costuradas, que dan ocasión á que ambos diestros entablen competencia en quites; hay uno, de rodillas, superior de Pastoret, y uno de Merino, pegado á los costillares. (Palmas á los dos).

Los rehileteros son buenos y regulares. De los pases de Merino, son de anotar uno buenísimo, de rodillas; tres cambiados, metido en el testuz, y uno de pitón á rabo. Finaliza con dos pinchazos y una casi entera, extra. (Palmas).

Pastoret y Merino salen en hombros, ovacionados. ¿Cuándo se repetirá?

Parte facultativo. JOSELE

Durante la lidia del tercer toro ha ingresado en esta enfermería el diestro Emilio Méndez, con una contusión de segundo grado en la región escrotal, que le impide continuar la lidia. — Doctor Hinoja.

En Vista Alegre

MINUCIAS. Un lleno rebosante, como no podía menos de ser con Jumillano, Montes y Salvador García. Hay sus palmas al salir las cuadrillas y un tático de expectación.

El ganado, diré, con el respeto que siempre demuestro al hablar de estas cosas, que no me agrada. Bien, de presencia, pero en lo otro... huídos, nerviosos, inciertos... y quitando el primer toro y el último, que «parecía bravo, sin «río» y sí «río» rápido en acometer... el resto... ¡qué asquito!

JUMILLANO. Un héroe en su primero, en cuanto á valentía y «deseos de agradar». La muleta no la maneja del todo mal, pero en lo que es algo muy serio el joven, es á la hora del acero: se juega la piel como

En Gijón

Hoy se ha lidiado la primera de abono, organizada por la Prensa. Amenizó el espectáculo la banda del regimiento de la Lealtad. El ganado, de José Manuel García, ha resultado bravo.

PRIMERO. Martín Vázquez estuvo lucidísimo en un volapié, que le valió una ovación y la oreja.

SEGUNDO. Lo pareo Posadas, que estuvo valiente con la muleta, y entró á matar cobrando una entera alta, saliendo embalsamado. El toro lo recogió del suelo, resultando ileso. Terminó con un admirable descabello. (Ovación y oreja).

TERCERO. Lo liquida Martín Vázquez de un pinchazo, media baja y dos descabellos.

CUARTO. Pasa á mejor vida mediante dos pinchazos y una entera que le propina Posadas.

QUINTO. Muere, después de una entera, de media estocada, y se ovaciona á Martín Vázquez.

SEXTO. Lo brinda Posadas á los del sol, y lo quita de en medio de un pinchazo y una entera, que se premia con una ovación.

En Logroño

Novillos de Carrero, bravos. Antonio Romero, colosal; cortó una oreja. De un brindis obtuvo como regalo un reloj de oro.

En Almería

El ganado de Biencinto resultó muy difícil. Alguno de los toros había sido ya toroado. Cantaritos, muy bien. Marquina, superior con la capa, y muy valiente matando. Fué cogido, sin consecuencias.

En Barcelona

Una entrada busnísima y una tarde espléndida. EL GANADO. De Contreras, resultó manso, teniendo que ser retirado el toro.

VENTOLDRA. Muy bien toda la tarde, sobre todo en quites. En el primero obtuvo ovación y petición de oreja, cortándole en el tercero.

CASIELLES. Superior veroniqueando. Logró repetidas ovaciones. CAMARA. Muy valiente muleteando. Cortó la oreja del toro.

En Alicante

Con un lleno completo verificóse la corrida de Beneficencia. Desfilan las bandas de música. El ganado es de Veragua.

PRIMERO.—Negro. Gaona le para con unos lances buenos. Toma cinco puyazos, matando un penco. Rodolfo, solo y valiente, torea con la derecha, deshaciéndose del morito de dos pinchazos y media estocada.

SEGUNDO.—Negro, veleta. Limeño da una verónica centísimas y un caballo. Cuatro varas, dos caídas y un caballo. Limeño entra una peligrosa colada; muletea por bajos y finaliza con su soberbio volapié y dos intentos. (Palmas).

TERCERO.—Negro. Escaso de codicia, toma las de precepto, dejando un arve para el deshuello. Saleri da el pase teatral de la muerte, y luego otros muy buenos. Da una entera superior y descABELLA á la primera. (Ovación y oreja).

CUARTO.—Jabonero, veleta. Es el que al desencajarle mató un cabestro. Gaona torea centísimas. (Ovación).

Toma las puyas derribando con estrépito y matando dos arres. El tercio resulta bonito y animado por lo bravo que es el jabonero y los quites tan bonitos que hacen los maestros. (Ovaciones).

Gaona prepara bien y prende un gran par, de poder á poder, otro al cuarteo, otro de frente y otro al sesgo. Con la muleta hace una faena inmensa. Un pinchazo y una entera. (Ovación, oreja, rabo, etc.).

QUINTO.—Jabonero oscuro. Limeño torea superiormente. (Ovación). Acepta cinco puyazos por tres tumbos. Limeño deja un par de frente y otro al cuarteo. (Palmas).

Muy valiente con la muleta, se luce toreado entre los pitones. Una estocada entera superior. (Ovación, oreja y rabo).

SEXTO.—De poder y bravura, cumple bien con los piqueros. Saleri lo despacha, previos unos pases buenos, de una entera un poco desprendida.

VIDA RELIGIOSA

SANTORAL Y CULTOS

DIA 18.—Lunes.—S. Juan Berchmans S. J., cf.; Stos. Hilpólito, Casiano y Máximo, mrs.; Stas. Elena, Centola y Concordia, mrs. y Sta. Radequenda, vg.; La M. y Of. div. son de la Octava de Stos. Justo y Pastor, rito doble mayor y color encarnado.

Catedral.—8. Comunión para la Pía Unión. Parroquia de S. José.—6 t. continúa Nva. de la Paloma; sn. del Sr. Ramón. Parroquia de Sta. María (Cuarenta Horas).—8, M. Exp. 10, M. c.

Parroquia de S. Millán.—3.30 t. continúa la Nva. del Tránsito; sn. del Sr. P. Vázquez. Parroquia de S. Pedro el Real (vulgo Paloma).—8, M. r. 6.30, Ejes; sn. del Sr. Estebanell. Parroquia de S. Sebastián.—9, M. r. en el altar de S. Antonio.

Adoración Nocturna.—Turno. «Sancti Spiritus». Beato Orozco.—5.30 t. Nva. de la Asunción. Corte de María.—De los Remedios, en S. José; de la Salud, en Santiago y la Pasión. Cristo de la Salud.—De 10 á 12 y de 6 á 8. Exp. Pontifical.—5.30 t. Ejes. en honor de S. Antonio en del P. Barredo.

Santuario del Corazón de María.—8, M. c. en el altar de S. Antonio para la Juventud Mariana de señoritas. S. Pedro el Real (Nuncio).—Nva. de S. Roque; 7 t. Ejes, sn. del Sr. Terrojo. S. Plácido.—Ídem ídem; 10, M. Exp. á t. Ejes, sn. del P. Ortega, Eva.

ESPECTACULOS

LOS DE HOY

CIRCO WOOD.—40.30. La Condesa X, Tom Mils, Leonard, Royal, Tokio, Henry, Albertini, Allais, Mexa, Arturo y Wood. FRONTON CENTRAL.—4.30, partido á 50 tantos á pala, Zubeldia y Zaramandros (rojos) contra Eñola y Gorrochategui (azules). Segundo partido, á 50 tantos, á cesta, Emilio y Eñola (rojos) contra Alzaso y Gómez (azules).

(El anuncio de las obras incluidas en esta cartelera no supone su recomendación ni aprobación.)

Fábrica de Tejidos de Seda y Ornamentos. TALLERES EXCLUSIVOS DE BOR-DADOS EN ORO, SEDAS Y FIGURA De Iglesia para Ternos, Casullas, Palios, Mantos, Tínicas, Estandartes, etcétera, etcétera. Justo Burillo y C.ª. Calles de Luis Vives, 5, entresuelo, y Paz, 10. Tisús, Tercepelos, Espolines de oro, plata y sedas. Damascos, telas para trajes corales, Albas, Roquetes. Calícos, etc. Esculturas y todo lo relativo á culto divino. ESPAÑA. EXPORTACION A LAS AMERICAS. Diplomas de honor y Medallas de oro. Zaragoza 1908 y Valencia 1909.

VATIO POR 2 BUJIA NITRÓGENO. De 50 á 2.000 bujías. Sociedad española de lámparas eléctricas. Cortes, 397.—BARCELONA. Encarnación, 12.— MADRID.

Carreras militares. Gran Academia «El Norte», Arenal, 15, Madrid. Esta antigua y acreditada Academia ha obtenido en la pasada convocatoria resultados tan excelentes como en las anteriores. Pueden verse en las listas de aprobados, que se facilitan en la Dirección Internado espléndido. El nuevo curso empieza en 1.º Septiembre. Matrícula de nueve á doce.

«Compañía Comercial Española» S. A. Calle del Mar, 12.—Valencia. Máquinas de escribir «Smith Premier» 10.—«Underwood» 5.—«Yost».—«Remington».—L. C. Smith & Bros.—«Royal».—«Hammond».—«Oliver».—«Mignon».—Y muchas más. Nuevas y de OCACION, IGUALES A NUEVAS, desde 150 pesetas en adelante. Contrato de garantía de 5 á 15 años, en cada máquina. Precios sin competencia. Se hacen cambios. Precios especiales á reventadores. Ventas á plazos mensuales de 25 ptas.

Balneario de «La Isabela» (FACEJON GUADALAJARA). Especial en todas las enfermedades nerviosas. De 1.º Julio á 30 Septiembre. AUTOMÓVILES: De Guadalajara, días pares; de Huete, jueves y domingos. Agencias: Zañategui Hermanos, Arenal, 4.

CENTRO DE PREPARACION PARA CARRERAS MILITARES. Santa Teresa, 8 (esquina á Campoamor).—Madrid. Secciones independientes de limado número de alumnos en casos generales y especiales. Matrícula por gupos y preparación completa con arreglo á los nuevos planes. Alumnos internos, mod. «internos» y externos. PIDANSE DETALLES Y REGLAMENTOS AL DIRECTOR: Eduardo San Martín, oficial primero de Intervención militar, ex profesor de la Academia de Infantería.

J. DOMINGUEZ ANUNCIOS Plaza de Matute, 8. Se vende máquina de imprimir de Harriid y Sons, marca Brämner; luz do rama, 64 por 84; tintaje plano. Razón: Cañada, 6, Carabanchel Alto.

SE RECIBEN Escuelas de defunción y aniversario. En la Imprenta, calle de Jardines, 4, 6 y 8, hasta las tres de la mañana. Ramón Domínguez. Anuncios en general, escuelas de defunción y aniversario. Barquillo, 39, pral.

De Re Bellica POR «ARMANDO GUERRA» Se vende en el kiosco de EL DEBATE. Precio: 3 pesetas.

Anuncios breves y económicos. COMPRO oro, plata, antigüedades, papeletas Monte, pianos, abanicos antiguos, pianolas, aparatos fotográficos. Esta casa paga todo su valor. Al Todo de Ocasión. Fuencarral, 45. COMPRO dentaduras, alhajas, platino, oro, plata. Plaza Mayor, 23 (esquina Ciudad Rodrigo). ADMINISTRAR fincas se desea: grandes garantías: 2 á 5 por 100. Aranzó, 3. PARTICULAR. Españoles gabinetes próximo Arenal. Escalinata, 6, primero derecha. COMPRO cajas registradoras. Pago mejor que nadie. Preciados, 11; teléfono 3.434. TRIBUNAL de Cuentas. Convocatoria muy próxima. Preparación en clase y por correspondencia. Programa de instrucciones gratis enviando sello. Instituto Jurídico Administrativo, 16, San Bernardo, 12, entresuelo. CEDESE panteón nuevo, no caro, en Sacramental. Plaza de Palacete, 7, La Granja. BANCO ESPAÑA. Convocatoria próxima. Academia Gabriel y Besga, San Bernardo, 41. LECTURA domicilio, literatura, idiomas, música, textos, 50 céntimos mes. Magdalena, 11, entresuelo.